

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción - En la Península: Un mes, 1'50 ptas.— Tres meses, 4'50 id.— En el Extranjero: Tres meses, 10 id.— Número su to, 0'65 cts.— La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— No se devuelven los originales.

Condiciones.— El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.— Corresponsales en París, Mr. A. Losette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre

La correspondencia al Administrador

La víspera de San Juan

La noche de hoy, denominada desde los primitivos tiempos la noche de San Juan, es indudablemente la más importante de todas las del año.

La Nochebuena, tiene desde luego en popularidad porque en ella por una inexplicable costumbre los que disponen de algún capital por pequeño que sea, la dedican a adquirir provisiones de boca y en el seno de la familia pasan comiendo y bebiendo esa noche en que la cristiana humanidad celebra el Nacimiento del Niño Dios.

La noche de Todos los Santos, es otra importante, pero no sale de sus antiquísimas costumbres.

Comer «torras calientitas» y asistir a oír la narración una vez más de las calaveradas del Burlador de Sevilla, que el autor del D. Juan Tenorio le atribuye en sus popularísimos versos.

La noche de hoy reviste cierta gravedad, es de más trascendencia y como digo al principio, la más importante de los doce meses del año.

La característica de ella en sus primeras horas, son las «boguereñas» que lentamente van desapareciendo; las «carretilas», que prohíben en absoluto los nuevos «carnes municipales»; los «michirones» y «patatas cocidas», que aun no han sido prohibidos y «chegar los años ó cédulas».

Lo importante de la noche de hoy, es la infinidad de creencias que en ella nacen y se arraigan para el porvenir.

Tarea imposible es la de dar cuenta de los mil y una supersticiones que esta noche ponen en práctica infinidad de crédulos masculinos y femeninos, pero daré nota de varias de las más populares.

Algunas jóvenes que aspiran al matrimonio que creen toda clase de supercherías, se reúnen esta noche a las doce provistas cada cual de un huevo que haya puesto una gallina antes de las doce del día de hoy, y al sonar la primer campanada de las doce de esta noche, vierten el contenido de la postura de gallina en un vaso con agua dulce y después de recitar cierta oración colocan el recipiente bajo de la cama y esperan al día siguiente para ver la silueta ó figura que el contenido del huevo forma con el agua.

El año pasado una joven que hizo esta experiencia, al amanecer vió en el vaso que aparecía la figura de una circunferencia en forma de piedra de

afilarse, y a los pocos meses se casó con un amoador.

La profecía no había engañado. Otras jóvenes que desean saber si irán ó no al tálamo, adquieren alcachofas y a la misma hora las queman a la luz de una vela de cebo recitando la siguiente oración:

San Juan sagrado y bendito dime si llegaré á ver esposa mostrando al amanecer esta quemada alcachofa.

Después de rezar un credo arrojan la flor silvestre en un rincón y si al amanecer muéstrase nuevamente fresca y florida, señal positiva que durante lo que resta del año se casa aunque sea con un barbero.

Otra creencia muy original en esta noche entre las jóvenes casaderas es la de saber si llegarán a contraer los indisolubles lazos del matrimonio, el número de hijos que llegarán a dar á luz, y para ello escojen varios granos de pimienta, un puñado de sal y unas tijeras.

A la consabida hora del encanto, extienden sobre el colchón de la cama en que duermen los granos de pimienta, la sal y ponen en forma de cruz las tijeras.

Si á la mañana siguiente se encuentran varios granos de pimienta separados de la sal entre las pagas de las dos tijeras, este es el número exacto de los hijos que han de tener.

La más notable de las experiencias es la de curar á un niño herniado.

Una joven que se llama María hace el «pape de comadre» y un joven rubio que no tenga bigote el de «compadre», se van al campo antes de la media noche y cenan palatas cocidas al pé de un plantón de higuera negra, al sonar las doce cortan el tronco del árbol de la breva y el jugo blanquecino que arroja se lo aplican al niño quebrado, después lo enfajan fuertemente y el padrino le dice con cierta seriedad á la madrina:

Quebrado te lo entrego
tómalo tu María
y con la leche de biguera
quitale la quebrancia.

Si el niño pasa el resto de la noche sin llorar, seguro es que sanó, pero si comienza á llorar el mal no tiene remedio.

Entre los campesinos la noche de hoy es para ellos el tesoro del año, pues se pasan mirando el caminar de los astros y las evoluciones de la Osa mayor y de sus cabañas deducen si el próximo año será bueno y abundante en cosechas.

En fin, para qué cansar más, la noche víspera de San Juan es induda-

blemente la más importante del año pues de ella se deducen infinidad de cosas para el porvenir.

Yo no sé si Canalejas será aficionado á estas cosas, pero si lo fuera seguro es que al sonar las doce de la noche estará en la azotea ó patio de su morada, observando lo que hace la constelación llamada los Ojos de Santa Lucía y si Marie hace algún guiño al sonar la hora.

EL MERO.

EL BCO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Los proyectos de Hacienda

El ministro de Hacienda despachó con el rey, poniendo á la firma la autorización para presentar á las Cortes los siguientes proyectos:

El de presupuesto para 1911.

Aprobando créditos y concediendo otros.

Autorización para emitir obligaciones de la Deuda del Tesoro.

Otro referente á la explotación del monopolio de ceri las.

Otro para conceder nuevos créditos extraordinarios importantes 5.536.500 pesetas destinados á la Presidencia y á los ministerios de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

Otro sobre suplementos de crédito para Gobernación, Instrucción pública y Fomento.

Otro aprobando las cuentas generales del Estado, correspondientes á los años de 1906, 1907 y 1908.

Otro para modificar la relación orgánica de la Hacienda general con las Haciendas locales y autorizar la concesión de determinados arbitrios municipales.

Otro facultando al Gobierno para sacar á concurso la venta del azogue procedente de las minas de A'madén.

Otro reformando las contribuciones territorial, de utilidades, derechos reales y sucesiones hereditarias, así como también el impuesto minero.

Otros proyectos relativos á las cédulas personales, los azúcares y para reforzar el impuesto de consumos.

Y otro para modificar el impuesto de transporte.

También puso Cobian á la firma otros decretos jubilando al administrador de Aduanas de Málaga y nombrando para sustituirle á don Luis Monge.

Nombrando segundo jefe de la Aduana de Málaga á D. Miguel Roda.

Notas Alegres

Actualidades

Una sociedad aérea—que funciona en Eriedrichslaten—acaba de publicar un anuncio interesante, pidiendo mosos de fonda—que conozca bien el arte—de servir, como se sirve—en las casas principales—y en los hoteles lujosos—de las mejores ciudades,—pues se trata de instalar un restaurant «en los aires».

Como esto es sólo un proyecto,—puede muy bien afirmarse que el restaurant se parece—mucho á «un castillo en el aire»,—que es cosa que hace cualquiera,—cuando llega á entusiasmar se.—Sin embargo, si se empeñan—en ello los alemanes,—se han de salir con la suya,—porque son harto tenaces—y en esto de aerostación—nadie les pasa delante.—La Sociedad aludida—va á realizar unos viajes—con globos «slipings», globos «restaurants» y globos «bates».

—Creo que hallará los mozos—que pide, pues hay bastantes—que en busca de una propina—no sólo cruzan los mares,—sino que se atreverían—sin miedo á surcar los aires.—En cuanto á los viajeros,—es asimismo probable—que suban, porque en la tierra—hay muchas dificultades—para comer y aunque hay muchos—que «se alimentan del aire»,—no es igual comer «en el» —que del mismo alimentarse.

Notas municipales

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunió en sesión anpletoria nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del señor Alcalde Excmo. Sr. D. Valentin Arróniz y con asistencia de los señores Más Gilabert, Jorquera (hijo) Bonmati, Rosique, Romero, Alcaráz, Carrión y Gómez Rubio.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor secretario dió lectura á una carta del procurador que en Murcia tiene este Ayuntamiento, en la que participa

haber establecido recurso de azada contra la sentencia recaída en el pleito que sobre el mercado de la plaza de la Merced se sostiene con el señor Spbittorne; la corporación acuerda darse por enterada y autorizar al Alcalde para que nombre procurador en Madrid.

Seguidamente dióse lectura á un oficio de la Secretaría municipal dando cuenta á la corporación del fallecimiento del oficial primero de dicha Secretaría D. Francisco González.

Hicieron uso de la palabra los editores Sres. Romero, Más Gilabert, Jorquera, Alcaráz y Carrión, estableciéndose una pequeña discusión sobre la forma de proveer la vacante que deja.

Los señores Más y Alcaráz mostráronse partidarios que dicha plaza se ocupe mediante exámen entre los empleados municipales y los demás que debían cubrirla con arreglo al escalafón.

El presidente dice que hay que tener en cuenta algunas circunstancias que concurren en el asunto y que como éste, por otra parte, no es de una extrema urgencia, propone quede sobre la mesa para resolver en la próxima sesión.

Se aprobó la distribución de fondos para atender á las obligaciones municipales durante el presente mes.

Enterado el Ayuntamiento del informe emitido por la comisión especial referente á los antecedentes solicitados por el Sr. Juez de Instrucción con motivo del expediente instruido por irregularidades cometidas en documentos de la Caja municipal, se acuerda remitirlo al Juzgado.

Se lee una moción de la comisión de policía proponiendo se adquiriera una caballería en sustitución de otra que se encuentra inservible.

Se acordó por unanimidad la dicha moción.

Dió lectura el Sr. Secretario á un oficio de la inspección de Sanidad municipal solicitando se habilite un local para recluir á las enfermas que no pueden ser asistidas en el Hospital provincial por hallarse este clausurado, á causa de haberse señalado en él varios casos de tifus exantemático.

Se entabla una larga discusión en la que intervienen los señores Más Gilabert, Alcaráz, Carrión y el Sr. Presidente. Se acuerda á propuesta del señor Más que para evitar el peligro que para la ciudad constituye el abandono de esas pobres mujeres, se transmita el oficio á la comisión de Sanidad para que aconseje el procedimiento que debe seguirse, y á la de Hacienda para que dictaminara sobre si los gastos que se ocasionan deben abonarse del capítulo de imprevistos.

El Presidente manifiesta que le ha visitado el Director del Banco de Cartagena, para exponerle que tiene 1.500 cupones del Acentarillado, cuyos poseedores le reclamán su importe.

Alcaraz dice que como existen otros tenedores de cupones que, sin duda, solicitarán lo mismo, cree conveniente que el Director del Banco de Cartagena espere á la resolución que en la próxima sesión ha de tomarse sobre el asunto.

Se acuerda lo propuesto por el señor Alcaraz.

Terminado el despacho ordinario el señor Jorquera ruega á la presidencia que ordene el arreglo y riego de la carretera que desde esta ciudad conduce al populoso barrio de Santa Lucía y que se limpien muchas calles que se encuentran en el más completo abandono y hasta constituidas en focos peligrosos para la salud pública.

El señor alcalde promete al señor Jorquera ocuparse del asunto y después de varias observaciones hechas por el señor Rosique en las que dijo que el ayuntamiento había de ajustarse á la ley de sargentos, cubriendo algunas plazas de guardias rurales.

El señor Arróniz manifiesta al señor Rosique que desde que él ocupa la alcaldía no se ha nombrado guardia alguno y con esto se dió el acto por terminado.

Los proyectos de Burell

Julio Burell presentará á las Cortes un proyecto, resolviendo la precaria situación de los empleados del Magisterio, con objeto de que los maestros cobren sus haberes con regularidad.

Ginet de los Ríos conferenció extensamente con Burell, sobre asuntos relacionados con la institución libre de enseñanza.

En breve acometerá Burell la cuestión de las interinidades en las cátedras para suprimirlas de raíz, pues desea el ministro que á primeros de Octubre todos los catedráticos desempiejen en propiedad sus funciones.

Cree Burell que las interinidades influyen grandemente en el estancamiento en que hoy se encuentra la obra educadora.

Además Burell ha ordenado la distribución de cantidades, algunas para centros para el sostenimiento de cantinas escolares y material de escuelas.

Proyecta otras varias reformas encaminadas al mejoramiento de la enseñanza.

ba de salvaros la vida, pues de no haberos asistido inmediatamente, habríais perecido víctima de una congestión.

«Me contó que la víspera le llamó la atención mi belleza y la miseria de mi traje, y que me siguió, no siéndole esto difícil porque llevaba el mismo camino que él, hasta que de pronto, y muy cerca de su casa, caí sin sentido. Corrió en mi auxilio, y llamando á su portera para que le ayudase, me llevó á su habitación.

— Soy soltero—dijo,—y vos la primera mujer que honra esta casa con su presencia, ¿qué demonios os pasó? Todos los indicios revelan que hace veinticuatro horas que no coméis y andabais dando vueltas por las calles con un aspecto que hubiera llamado la atención de la policía.

«Me estremecí al oír hablar de policía.

«Dos meses transcurrieron de este modo. Mi salvador, durante ese tiempo, terminó su carrera y se doctoró.

«Yo había ido reponiéndome lentamente.

«Recordé en más de una ocasión lo que me dijo la Irma, y pensé con horror en aquel poderoso, al que nadie podía perseguir, y á preso en Poissy y yo perdida para siempre!

«Pasados dos meses, el médico me dijo que se iba á pasar unos días al lado de su familia, jurán-

—Clara—dijo René,—en tu relato hay cosas que no comprendo. ¿Según dices, el mismo que te sostiene, es el que hizo que te encerrasen en San Lázaro é indirectamente á mi en Poissy?

—Sí.

—¿Estás segura?

—¡Tengo en mi poder la historia de mi madre!

—¡Qué dices! ¿Dónde la has encontrado?

—¿Conoces la letra de nuestra madre?—dijo Clara sacando el manuscrito y dándoselo.

—¡Sí, es su letra! ¿Dónde la has encontrado?

de este modo llegué á la casucha en que habíamos vivido.

—¿Vuestro hermano?—me dijeron.—¡Está en Poissy! No sé lo que sucedió, á dónde fui ni lo que pensé... Era el dolor que anda sin darse cuenta de lo que hace.

«Por la noche creo que caí desvanecida.»